



# Esfuerzos que se deben hacer para que el próximo Congreso sea integrado por elementos sanos

Próximas, muy próximas tenemos ya las elecciones de diputados, y la nación entera, hoy más que nunca, está convencida de que se necesita una Cámara integrada por elementos verdaderamente sanos e ilustrados si se pretende que el país marche por las vías del bienestar político y económico.

Porque—i hemos de hablar con franqueza—entre nosotros ha habido, en la mayoría de las veces, muy poco acierto cuando de estas elecciones se ha tratado, resultando de esto que al Salón de Sesiones han concurrido casi siempre, como representantes del pueblo, *hombres mudos* que no dicen ni fu ni fa durante los debates de cualquier asunto de interés vital para la República; *hombres mudos* que, si por maravillosa casualidad abren la boca, es para decir "esta boca es mía" ó para expresarse en monosílabos como las niñas salidas de un convento; hombres, por otra parte, parlanchines y politiqueros que, por esta misma razón, no hacen más que proponer disparates á la consideración de sus compañeros de labor legislativa; hombres, en fin, que no saben elaborar un proyecto que en verdad redunde en beneficio de la tierra que les vió nacer, sino leyes y más leyes que á nada práctico conducen.

Problema de capital importancia debe ser ahora para los costarricenses que el Congreso venidero sea integrado por personas

de vigoroso intelecto y de rectas intenciones, á fin de que no tengamos una vez más el tristísimo pesar de ver á nuestra Cámara convertida en club político ó en circo lleno de payasos que hacen esfuerzos por hacer reír al público á carcajadas.

Por lo demás, todos sabemos que un partido que desde hace tiempo figura en la política interior del país, lucha ahora por monopolizar la Cámara y, por consiguiente, la Corte Suprema de Justicia, cosa que los costarricenses de buena voluntad y de buen criterio deben impedir á todo trance, pues en el seno de otras agrupaciones políticas también existen hombres dignos, en cualquier sentido, de ser investidos con el cargo de la representación y, además, una Cámara para que en realidad sea independiente, debe ser formada por todos los elementos útiles de la República.

Tal cosa deben tenerla muy en cuenta todos aquellos que de uno ú otro modo se preocupan por la acertada marcha de los negocios públicos, pues si representantes patriotas é inteligentes es inútil pretender que Costa Rica progresa en ningún sentido, pues hasta el Poder Ejecutivo, de esta manera, se siente como maniatado al querer realizar algún ideal administrativo ó algún proyecto que, tal vez siendo benéficos para los intereses nacionales, son rechazados por una Cámara que no se distingue por su patriotismo ni por su sensatez.

## En pro DE LAS VIAS de comunicación

En la Ley de Presupuesto vigente se ha señalado la partida de \$330,000 para caminos, carreteras y servicio de cabotaje. A este respecto es el propósito del Gobierno dar el mayor impulso que sea posible al servicio de comunicaciones, dentro de los límites de esa partida de gastos. Para proceder con tal objeto, la Secretaría de Fomento comisionó al señor Director General de Obras Públicas para que presente un plan de personal y trabajos, que corresponda al fin que se propone.

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, se ha resultado dar inversión á dicha suma, aplicando cada semana a la partida proporcional que resulte, ó sea la cantidad de \$6346.

## Horrible tragedia

Albany, 7.—Parece que se ha dilucidado el misterio que envolvía la espantosa tragedia desarrollada ayer en la granja de los Morner, distante seis millas de esta ciudad. Se recordará que esta mañana fueron encontrados en ella, horriblemente mutilados, los cadáveres de Mrs. Conrad Morner y de sus hijos Edith, Blanche y Arthur.

De la autopsia practicada en los cadáveres, por los médicos forenses, resulta que fué ultrajada una de las víctimas, la joven Blanche, de 18 años de edad.

### El presunto asesino detenido

Búfalo, enero 7.—Ha sido detenido en esta ciudad un individuo italiano que responde á la descripción del trabajador que asesinó á la familia Morner cerca de Albany, hasta tanto sea identificado como el verdadero autor del crimen ó se compruebe su inocencia.

## Los créditos con el Gobierno

La Secretaría de Hacienda comunicó ayer á las personas que tienen créditos á cargo del Gobierno, pagaderos á 30 ó más días de aviso comunes á ambas partes, el retiro de los mismos bajo la advertencia de que no devengarán interés los créditos que se dejen de cobrar oportunamente.

## Informe de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

Hemos recibido el informe que presentó la directiva del año pasado de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida á la asamblea general de esa sociedad efectuada hace poco.

En él vemos que la sociedad cuenta con 1511 miembros, de los cuales ingresaron en ella en el año retropróximo 71, habiendo fallecido en ese mismo año 16 y abandonado sus pólizas otros 16.

Las pólizas liquidadas en dicho año lo fueron por un valor de \$24,433, 12.

El fondo de reserva de la sociedad asciende á \$10,111,90.

## El debut de hoy

Las bellas completistas voladoras Rosita Guerra y Carmen Sadi debutarán hoy en el Variedades. Son dos bellísimas artistas muy jóvenes y de lujosísima presentación. Cantan couplets en aeroplano y en globo, presentando un espectáculo de grandísima novedad y por extremo sensacional.

En una de las pocas noches que estarán en el país, se presentará en el Variedades la célebre rueda de la muerte.

Ante número tan emocionante bien pueden los aficionados acudir pronto por localidades. Como querrá ver á las aviadoras todo el público que acudió á La Sabana á ver el vuelo en aeroplano, probablemente el domingo habrá tres tandas.

## Progresos del Siglo

Ahora ya no se acostumbra beber agua para aplacar la sed; esa es una costumbre que ya pasó de moda, que ya pasó á la Historia. Bueno está que antes impeará esa costumbre; pero ahora, cuando existe en Costa Rica la celeberrima cerveza Traube, ¿quién será tan sencillo para no beberla en vez del agua que nos llega por medio de la cañería?

## De regreso

Anteayer regresaron de Puntarenas, á donde fueron á pasar una corta temporada, el caballero Lic. don Marcelo Brenes y sus simpáticas hijas las señoritas Emilia y Eida.

## NUEVO Secretario Municipal No se reunirá el Cabildo el 14 de Enero

En sesión de anteanoche, la Municipalidad de esta ciudad dictó los acuerdos siguientes:

Aceptó la renuncia presentada por Lisimaco Vargas Jara, del cargo de Secretario Municipal, y nombró en su reposición á don Luis Laporace.

### A indicación

del señor Gobernador designó una comisión integrada por los regidores Soto Quirós y Soto Alfaro, para que, de acuerdo con el Jefe de Sanidad, informe sobre la manera de mejorar el servicio de higiene de la ciudad. En cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 19 de la Ley de Ordenanzas Municipales, proveyó á determinar el orden por edades en que los demás regidores deban presidir las sesiones, en caso de ausencia del Presidente ó Vicepresidente, dando el siguiente resultado: 1º, don Blas Prieto; 2º, don José María Soto Alfaro; 3º, don Gregorio Soto Quirós; 4º, don Francisco Mora Venegas; 5º, don Alberto T. Brenes; y 6º, don Víctor M. Rivas.

A moción del Vicepresidente don Francisco Aguilar Barquero, suspendió los efectos del acuerdo dictado en las últimas sesiones del año próximo pasado, en virtud del cual se convocó á Cabildo Abierto á los vecinos de San José con el objeto de oír su parecer con respecto á la cuestión empréstito municipal y al asunto arreglo de calles de la ciudad. Resolvió hacer un estudio acerca de estos puntos para acordar luego lo que proceda.

### Pasó á informe

del señor Gobernador y del Regidor Soto Quirós la solicitud de los señores Agustín Roldán y Rosendo Solano, para que se construya una escalera frente á sus casas, á fin de establecer comunicación con la calle y mejorar la condición higiénica del lugar.

### Declaró que, conforme

al Artículo 55 de la Ley del 9 de Agosto de 1872, el empleado municipal que desempeñe otras funciones en calidad de recargo, devenga sólo la mitad de la dotación asignada en el presupuesto.

### Nombró

al señor Luis Vargas Castro para que continúe como segundo auxiliar de la Contabilidad Municipal, en sustitución del señor Laporace.

### Encargó

al señor Gobernador para fijar la calle en que debe hacerse el experimento de la tarvia que ofrece hacer una Compañía por vía de ensayo.

### Conociendo

de la solicitud de la señora Mercedes Roy v. de López para que se le permita edificar una casa de vecindad, acordó que la construcción debe ajustarse en un todo á lo establecido en el Reglamento de Construcciones y á las prescripciones que dicten el Ingeniero Municipal y el Jefe de Sanidad.

—Desestimó la solicitud del señor Gerardo Ramírez, relativa á que se le venda una faja de tierra por el lado de La Pólvora.

### Dispuso que

el Ingeniero don Lisimaco Vargas Jara vuelva al desempeño de su puesto de auxiliar de la Ingeniería Municipal.

### Pasó á informe

del señor Gobernador la solicitud del señor Ignacio Bolaños y otras personas, encaminada á que se les exima del pago del impuesto de alumbrado.

### Comisionó

al Gobernador para informar en la solicitud del señor Sixto Umaña para otorgar escritura de donación de unas calles en La Quebrada de Los Cangrejos.

—Pasó á estudio del Procurador Municipal las diligencias de don Félix Araya, sobre una construcción.

## Lo resuelto ayer en la Corte

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer los asuntos siguientes:

Aprobó la absolución decretada por el Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, á favor de Ramón Lobo Sánchez por fabricación de aguardiente en Los Angeles de San Rafael de Heredia.

—Confirmó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Santa Cruz, que impuso siete meses diez días de presidio á Aquilino Méndez Jácome por hurto en daño de José María Gutiérrez Sequiera.

—Cambió por dos días de arresto la pena de cuatro meses de confinamiento impuesta por el Juez del Crimen de Puntarenas á Próspero Zamora Quesada por estar en perjuicio de Juana Porras Cano, con la advertencia de que el hecho constituye tentativa de estafa.

—Fijó en seis meses de presidio la pena de un año cinco meses y once días, impuesta por el Juez Primero del Crimen de San José á Simplicio Sanabria Guillén, por hurto en perjuicio de la casa A. Herrero y Cº.

## En La Mascota

vendo henos de buena calidad, para cuidado de animales.—MELICO GUTIÉRREZ. San José, 9 de enero 1912.

## UN JOVEN es devorado por un lagarto La escena es conmovedora y aflige á todo un vecindario

Managua, 10.—Hace cosa de veinte días ocurrió en las islas de Nancisal, en el gran Lago, un drama espantoso.

José Jesús Sandoval, hijo de don Eleuterio Sandoval, que vive allí con su familia, joven de unos 20 años, fué al llano á lanzar una vaca. Hostigada ésta por un perro, se echó al agua, permaneciendo á corta distancia de la orilla. Sandoval dispuso entonces entrar también al lago para echar el lazo al animal, dando un pequeño rodeo, con el agua á las rodillas; y en los momentos en que, colocado de espaldas al lago, iba á lanzar la soga, se sintió cogido por ambos costados por las enormes fauces de un lagarto gigantesco.

Un compañero que llegaba en aquel momento al sitio de la desgracia pudo presenciar el sacrificio del infortunado Sandoval, que como débil pluma era llevado en lo alto por el feroz anfibio, que á poco se sumergió con su víctima.

Al siguiente día se encontraron fragmentos del cadáver cerca del sitio en que acurrió el desgraciado suceso é incontinenti se les dió sepultura.

Luego los hermanos del des-

graciado joven, acompañados de algunos vecinos, se propusieron matar el animal, y para esto trataron de reproducir la escena, según la pintaba el último testigo presencial, colocándose de antemano un buen tirador arriba de un árbol, en lugar conveniente.

Echaron al agua un ternero, y en cuanto se hizo esto apareció á alguna distancia el enorme animal. Entró uno de ellos á colocarse en la posición en que se hallaba Sandoval en el momento de ser cogido, y apenas lo observó el lagarto se desprendió como una flecha sobre su nueva víctima. Evitado el peligro con la huida, el lagarto quedó á corta distancia de tierra, y en posición propicia. Entonces disparó el tirador, metiéndole la bala en el ojo.

Los cazadores acabaron de rematar á la fiera y, sacada á tierra, procedieron á abrirle el vientre. Encontraron dentro los dos brazos, las dos piernas y la cabeza del desgraciado joven, y además una tortuga.

Estos datos nos lo suministró el hermano que dirigió las maniobras.—CORRESPONSAL.

## Importación y exportación chilena. Una mujer hiera á otra sin que hubiere antecedente

Valparaíso, 7.—La exportación para Estados Unidos en 1911 fué de un 150 010 mayor que en 1910; las importaciones de los mismos Estados Unidos en 1911 fueron también en mayor escala que en 1910. La exportación principal fué de nitrato de sodio y la principal importación fué de artículos de hierro y acero.

## Empiezan las conferencias agrícolas

El 9 de los corrientes se dió principio á las conferencias agrícolas organizadas por el Departamento de Agricultura de la Secretaría de Fomento. Estos trabajos de propaganda se iniciaron simultáneamente, en las cuatro provincias del interior, por los señores Raúl Chacón, Elias Vicente, Francisco Quesada y Jaime Brenes, quienes van muy bien preparados desde el punto de vista técnico y llevan muestras de los diversos fertilizantes que deben emplearse y todos los datos necesarios respecto á precios y demás que soliciten los agricultores.

El tema que por ahora van á desarrollar es el siguiente: "Fertilización y economía racional de los cafetales".

Los conferencistas están en aptitud de probar á los agricultores que con un gasto de muy poca consideración podrán elevar la producción de sus cafetales á un alto grado y hacer volver los buenos tiempos de prosperidad para Costa Rica. En esas conferencias se distribuirán gratuitamente folletos populares que tratan del asunto.

## La mejor cualidad

Existe una joven muy bonita por esos trigos de Dios. Es de una belleza difícil de describir y tiene ojos tan negros como... la boca de un lobo. Tiene muchísimas buenas cualidades, pero la mejor cualidad que tiene es que, en vez de tomar helados ó refrescos, toma siempre cerveza de La Victoria.

## Una mujer hiera á otra sin que hubiere antecedente

En Salitral de Santa Ana fué herida ayer á las seis de la mañana la joven Clementina Meza Godines, de 21 años de edad, vecina de Salitral del Cantón referido.

La lesionada se expresa así: A la hora de que se ha hecho mención salió de su casa para Palmichal, en unión de Angélica Cordero Delgado, cuando al pasar frente á la casa de Eva Chavarría, situada en las inmediaciones del Río La Uruca, se dijeron "adiós," volviéndose la Chavarría hacia ella y, sin cruzarle palabra alguna, le asestó un golpe con el cuchillo, ocasionándole una herida en la nariz, muy cerca de los ojos.

Agrega la herida que para evitar que le produjera otras lesiones logró quitarle el cuchillo y aun ya en el suelo le infirió golpes, hasta que llegó Pio Delgado Porras y logró apartar á su agresora. La indiciada dice llamarse Eva Jiménez León y niega la comisión del delito.

El Médico del Pueblo de Santa Ana, doctor Mariano Figueres Borges, practicó el reconocimiento de ley. Dice que la joven Meza presenta una herida causada por arma cortante en la base de la nariz y región superciliar izquierda. En la ceja interesó sólo las partes blandas, pero en la nariz interesó y seccionó completamente los dos huesos nasales y la punta de la rama ascendente del maxilar superior derecho.

Dicha herida debe sanar en unos 20 días, dejando algo de forma de por vida y una cicatriz visible de por vida.

La Jiménez fué conducida ayer al juzgado Primero del Crimen de esta provincia donde se seguirá el proceso del caso.

Con respecto á este hecho no existen antecedentes, según manifiesta la herida.

## Débiles temblores

Anteanoche, en avanzada hora, se registró en el Observatorio Nacional un débil temblor.

También en la madrugada de ayer hubo otro temblor, cuya duración é intensidad no se pudo apreciar por la pequeñez del movimiento.

## El avance sobre Pekin

Nanking, 7.—Las tropas republicanas comenzaron á acumular grandes cantidades de material rodante sobre el río Pulkow, por donde avanzaron hacia el Norte; ha llegado gran cantidad de vestidos de invierno para el ejército, el que rápidamente ha sido agrupado para emprender la marcha sobre Pekin. Los Comandantes han recibido refuerzos de 4 mil hombres.

Cantón, 7.—Se estima en 3 mil el número de tropa con varias baterías de camino modernas del todo y bastante munición. Los imperialistas que se encuentran en la vecindad no llegan á la mitad en cuanto á número, pero en cambio tienen mucha tropa disciplinada al sistema europeo. El General Chang dice que él está en posesión de las secciones setentrionales del ferrocarril de Pekin á Liemsing, domando á los pueblos de la línea; que los revolucionarios están en posesión de la sección meridional.

Mukden, 7.—El Gobierno provisional ha recibido instrucciones de practicar elecciones de delegados que serán enviados á la convención nacional para que determinen la futura forma de Gobierno que se adoptará en China.

Washington, 7.—El Gobierno no mandará tropas mientras seis de las potencias interesadas en los asuntos de China no lo hagan, que han sido consultadas, de donde esperan informes del teatro de la guerra.

Nueva York, 7.—Informan que en la vecindad de Tan Chaw ha tenido lugar el más fuerte combate de cuantos se han dado y que las líneas de ferrocarril, aun las de particulares de número, han sido cortadas. Los trabajadores de las minas de carbón de Luisi se vinieron á Lutsin y dicen que los revolucionarios le hicieron descargas ayer al primer destacamento inglés que se mandó para proteger la vía del ferrocarril á Tanchow; como la línea está interrumpida las tropas salieron hoy otra vez con un destacamento alemán.

## VISITA al volcán Poás

El señor Ministro de El Salvador y los señores Agregados de la Legación salieron ayer á las dos y media de la tarde para Alajuela. Una vez que visitaron aquella ciudad, siguieron con dirección al volcán Poás. En Alajuela fueron recibidos por las principales autoridades y vecinos.

Al regreso de la expedición pasarán por Heredia, visitando luego Cartago y Limón.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén Robert.

## Los declaran en interinidad

La Municipalidad de este cantón declaró en interinidad á todos los empleados de su dependencia, desde los jefes de los distintos departamentos hasta los porteros inclusive.

La reorganización de las distintas oficinas municipales es lo que obligó al Ayuntamiento á tomar dicha disposición.

## Visitara veinte repúblicas americanas

Washington, 7.—John Barret resolvió salir en mayo á visitar durante ocho meses 20 repúblicas panamericanas.

## PARA VERANEAR

Vestidos de baño para señoras. Vestidos de zaraza para niñas. Ropa blanca muy barata. Sombreros PARA IR AL PUERTO. — VESTIDOS DE DRIL PARA HOMBRE.

Gran baratillo de sábanas ligeramente manchadas

ENRIQUE RAWSON

Frete al Banco Anglo

# Noticias de España

Madrid, 7.—En la petición de indulto para los cullerenses, para Canalejas, le recuerdan que su padre abandonó la presidencia del Consejo antes que sancionar una pena de muerte.

Sevilla, 7.—La instalación provisional del alumbrado eléctrico ha permitido trabajar a los trabajadores, ingenieros, zapadores, infantería y bomberos; la muchedumbre da gritos de espanto a la aparición de los cadáveres. Han sido extraídos 7 cadáveres, el del Director del Colegio señor Serrano, niños Zamora, Valle y Mariano y una hermana sexagenaria, María Carmen.

Madrid, 7.—Dícese que con 5 mil hombres más se arreglará el orden en Melilla.

Barcelona, 7.—Se han desatado las pasiones de los nacionalistas izquierdistas, quienes se atacan violentamente. Los lerrouxistas, mauristas y jaimistas protestan contra el discurso de Cambó, que proyecta una campaña contra los regionalistas.

Madrid, 7.—La Reina Victoria salió de sus habitaciones ya restablecida; el Consejo acordó acerca de los proyectos que se presentaron al Congreso, incluso el de mancomunidades extensivo a todas las regiones. El señor Prieto refirió lo relativo a las negociaciones con Francia, en cuya relación se ve su intransigencia, particularmente en cuanto al restablecimiento de aduanas; Canalejas pronunció un discurso con motivo del aniversario de Sagasta.

# Un lío de familia en que están metidos el Ministro Peralta y su señora esposa

De *Le Petit Journal*, edición del 23 del pasado, que se edita en París, traducimos lo que sigue: "La señora Elena Tombés, esposa divorciada de M. Spitzer, se presentó ayer ante la Primera Cámara del Tribunal del Sena demandando a M<sup>me</sup>. de Peralta y a Mr. Jehan de Gontaut-Bron con el propósito de que declararan que ella (la señora Elena) es la hija legítima de M<sup>me</sup>. Jehanne de Clérembault, viuda de Mr. de Gontaut Biron, y actualmente Marquesa de Peralta.

La señora Tombés afirma que habiendo nacido en París el 17 de junio de 1870 fué equivocadamente declarada en el Distrito XV como hija de la señora Claire Giovannelli y de Mr. Tombés. Que realmente hasta ahora ninguna mujer existente llevó jamás el apellido de Giovannelli, pero que este nombre había sido fabricado con el de su verdadera madre, la señora Clérembault (Claire) y Jehanne (Giovanna).

Por lo que atañe a su padre, la señora Tombés explica que la señora de Clérembault estaba casada con el señor de Gontaut-Biron, por lo cual no pudo ser válidamente reconocida por el señor Tombés, y que, por lo demás, todo esto es tan cierto como que la señora de Gontaut Biron la había adoptado y dotado, considerándola siempre como su hija.

El señor y la señora de Peralta se han opuesto a esta demanda; el Marqués de Peralta, por ser Ministro Plenipotenciario de la República de Costa Rica, afirma que no puede renunciar a la inmunidad diplomática para ser juzgado en Francia, y sobre todo sostiene falta de personería de la demandante."

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert

# Roosevelt es calificado de desagradecido

Nueva York, 7.—Los propios amigos de Roosevelt temen que no podrá vencer a Mr. Taft en las elecciones; los que buscan es dificultar, por cuantos medios puedan disponer, la unidad en la votación; los amigos de Taft declaran que la ruptura con Roosevelt es definitiva y que Roosevelt es desagradecido porque Taft jamás ha hecho una mala apreciación de él.

Berlín, 7.—Coméntase la inesperada llegada de Bokri; el Gobierno no conoce el motivo aún.

# La única legítima BREVA KEYSTONE DONDE T. Assmann & Cia.

## El concurso DE AVIACION en la Habana

Hablamos ayer del concurso de aviación en la Habana, para el cual asignó el Ayuntamiento de aquella la suma de tres mil dólares, divididos en tres premios de mil dólares cada uno.

Por canjes de aquella población recibidos ayer nos hemos enterado del resultado y detalles de ese concurso.

Los ejercicios estaban anunciados para las ocho a. m. del 30 de diciembre y no se efectuaron sino hasta el día tres del corriente a las cuatro de la tarde, debido al fuerte viento que hacía. Sin embargo, los aviadores se lanzaron al aire con un viento de 14 millas por hora

Los vencedores de ese concurso fueron Havens, Beachey y Walsh, oficiales todos del ejército norteamericano y miembros del Club Curtiss de Nueva Orleans. Las máquinas que usaron son monoplanos sistema Curtiss.

Walsh ganó el premio de altura, elevándose a mil metros; Beachey, el de velocidad, empleando 14 minutos, 30 segundos en hacer su recorrido al rededor de la ciudad, y Havens en los ejercicios conduciendo pasajeros, quien, entre otros, condujo dos señoritas habaneras de apellido Brod y de origen catalán.

Los seis aviadores que tomaron parte en este concurso, después de haber hecho los vuelos que decidieron la adjudicación de los premios, se elevaron varias veces haciendo diferentes manobras, pero ninguno de ellos duró más de 15 minutos en el aire.

Tenemos, pues, que con tres mil dólares se hizo en aquella capital un magnífico espectáculo de aviación que aquí puede hacerse también. Por qué no tantear?

## EN SAN FRANCISCO de Guadalupe

Hemos recibido las siguientes líneas: "El domingo 26 del presente mes se celebrará un turno en esta iglesia, para el cual tenemos el gusto de invitarlo, quedándole muy agradecidos por su asistencia.—San Francisco de Guadalupe"

Como todos los turnos que en esa simpática localidad se efectúan, el del 26 resultará—no cabe duda alguna—una fiesta a la cual asistirán muchos guadalupanos, vicentinos y personas de San José.

Al agradecer la invitación, hacemos votos porque la comisión coseche muchos cuatros.

## Huelga de mineros

Chihuahua, 7.—En las minas de Santa Eulalia huelgan 2,500 mineros.

## Permuta aceptada por el superior

La Secretaría de Instrucción Pública aceptó la permuta que propusieron hacer de sus puestos los señores Angel Orozco y Federico Quesada.

En consecuencia, el señor Orozco pasará a ocupar la Inspección de Escuelas del Circuito I de Cartago y el señor Quesada la Dirección de la Escuela Superior de Varones N.º 2 de esta ciudad.

## Nacimientos

José Ramón, legítimo de José Ramón Alcázar y Adela Durán; Jerónima, natural de Emilia Figueroa; María Adilia de Jesús, legítima de Aniceto Molina y Sofía Hidalgo; María del Socorro, legítima de Rafael Loaiza y María Madriz; María Linda de Jesús, legítima de Eduardo Cortés y Albina Salas; Carlos Luis Rigoberto de Jesús, legítimo de Rigoberto Salas y Rafaela González; Rodrigo del Socorro, legítimo de Aniceto Odio y Marta González; Julio Antonio Ramón, natural de Nicida Vargas; Eduardo Luis Alejandro, legítimo de Alejandro Bettoni y Beata Marchini; Rafael María, legítimo de Joaquín González y Belarmina Solís; Elías Ramón del Carmen, legítimo de Eugenio Bolanger y Erlinda Rojas; José Francisco, legítimo de José Joaquín Bonilla y Julia Antillón; Augusto José Alberto, legítimo de Miguel Coto y Dolores Elizondo; Amalia, legítima de Manuel López y Ramona López.

Hay verdades que no se pueden negar, así como hay corazones que no se pueden comprender. ¿Quién podrá negar, pues, que la IMPRENTA DEL COMERCIO es la mejor que existe en el país?

## Nuevo SECRETARIO Municipal

Don Luis Laporace, que había venido sirviendo el puesto de Inspector de Rentas Municipales, ha sido nombrado ahora para Secretario del Ayuntamiento, en lugar de don Lisimaco Vargas, quien pasará a desempeñar el cargo de Ingeniero Municipal.

Al puesto que deja vacante el señor Laporace ha vuelto don Alonso Pérez Calvo, quien lo había renunciado.

Felicitemos al amigo Laporace por su nombramiento.

# NO HAY QUE discutir cosas juzgadas

El periódico más sesudo, como por antonomasia lo llamó alguien en otra ocasión, acaba de dar prueba de que es el menos sesudo de todos: *La Prensa Libre*.

Organiza la Corte de Justicia Centroamericana algo para festejar a los distinguidos miembros de la Legación de nuestra hermana la República de El Salvador, y vuelve ese diario vespertino a discutir, una vez más, un asunto pasado ya en autoridad de cosa juzgada: la legalidad del nombramiento del doctor Gutiérrez Navas para integrar el Tribunal de la Corte. La mayoría de los juriconsultos distinguidos del país, como ya se dijo, emitió—cuando fué oportuno—su opinión acerca de este tópico y todos quedaron en que el doctor Gutiérrez Navas, representando el espíritu de la República de Nicaragua, estaba bien admitido en aquella Corporación; sin embargo, *La Prensa Libre*, haciéndose eco de la minoría, opinaba lo contra-

rio, y así lo dijo en diferentes ocasiones.

El asunto estaba, pues, virtualmente concluido.

Ahora, este periódico, que anda seguramente a caza de oportunidades para conquistar celebridad, al tratarse de una galantería cuando van los Representantes de Centroamérica a festejar con toda esplendidez a los huéspedes que con su visita nos honran, sale con su perogrullada.

No, señora *Prensa Libre*, es otro el modo de tratar a los huéspedes, y nosotros los costarricenses tenemos a mucho orgullo atenderlos como es debido, y máxime cuando se trata de un pueblo como el salvadoreño, en donde el costarricense es no un costarricense sino un genuino salvadoreño.

Una descortesía es siempre una descortesía, pero jamás un buen argumento para combatir o defender una idea.

## Notas y noticias

Se convocó a licitadores para la ampliación de la Escuela de Niñas de Grecia.

Zarpó de Puntarenas para Corinto el vapor norteamericano *Asilo*, sin pasajero. Llevó 386 sacos de café, con 2,388 kilos; 200 sacos de café pergaminado, con 4684 kilos; y 15 cajas de maquinarias con 136 pies cúbicos y 11 sacos y 3 paquetes de correspondencia.

Saló del mismo puerto para Ancón, Zona del Canal de Panamá, el vapor norteamericano *City of Panama*, sin pasajeros. Carga 3 bultos de hule y 1 con pieles. Correspondencia 3 sacos y 4 paquetes.

Se ha convocado a los socios de la caja de ahorros de Cartago a una reunión que se verificará el domingo venidero, a fin de ponerse de acuerdo respecto a la forma de distribución del haber social.

El lunes 15 del corriente se efectuará la elección de la Directiva, así como del profesorado de la Escuela de Farmacia para el año en curso.

Se convocó nuevamente a Asamblea General a los socios del Monte Nacional.

Los señores J. Trejos y José Joaquín Trejos han formado una sociedad para la explotación del ramo de librería, papelería y similares.

Don Rogelio Pardo ha presentado una propuesta a la Municipalidad de Limón, para la instalación del alumbrado acetileno en Estrada.

La Secretaría de Estado en el Despacho de Policía ha publicado el acta de la incineración de los pasaportes extendidos a favor de los chinos, existentes en la Gobernación de Puntarenas y Limón, y que fueron devueltos por los interesados a su regreso al país.

## La Delegación Salvadoreña que fue al Poás regresa hoy

Hoy regresará a esta capital la Delegación Salvadoreña que fué ayer de paseo al volcán Poás.

Aunque esta excursión, por la peculiar topografía del terreno, presenta algunas dificultades, y especialmente para las señoras, sin embargo es atrayente por las peculiaridades del panorama. Ya al lado del cráter, el turista ve recompensada su fatiga, y se olvidan las asperezas del viaje.

No es de dudarse, pues que los excursionistas vengán satisfechos trayendo una buena impresión.

## Garrocha perdida

En los juegos atléticos de las fiestas pasadas se perdió en la Sabana una garrocha de caña. A la persona que la presente a Fernando Streber, en el Almacén Knorr, se le dará una gratificación. Enero 9 5-v.

## Visita que nos hará nuevamente el Circo Shipp

El célebre *Circo Shipp*, que no ha mucho estuvo entre nosotros y que causó las delicias de nuestro público con sus espectáculos, obteniendo llenos completos casi en todas las funciones, se encuentra actualmente en Guatemala, en donde, como aquí, ha conquistado muchos triunfos.

Sabemos por la prensa de aquella República que cuando ese circo termine allá su temporada vendrá nuevamente a Costa Rica con personal aumentado y con una variedad de espectáculos no conocidos aquí.

## Cronica

Para verano En Puntarenas, frente al Parque Victoria, se alquila una casa de alto, con todo el servicio necesario. Para mayores detalles recurrir a esta oficina.—Diciembre 10. 7 v.

Tienda enciclopedia Lo que Ud. desee, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se adivine, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.

Para que ir a París ó Londres, cuando lo que Ud. necesita lo tiene al alcance de la mano?

Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carrielas para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobre todo para niños, shanting de medio lino, géneros para verano, vestidos, gorros de hule; y en fin... lo que Ud. quiera, todo baratísimo.

La Emulsión de Scott ofrece la gran ventaja de no contener creosota. "Considero la Emulsión de Scott como un excelente preparado, que he usado siempre con magníficos resultados en las afecciones tuberculosas y escrofulosas, ofreciendo la gran ventaja de ser bien tolerada por el estómago, por no contener en su preparación ninguna substancia irritante como la creosota ó el guayacol".—Dr. Garza Aldape, Torreón, Coab., México.

Defunciones Augusto Coto, 2 meses, distrito del Carmen.

Pasaportes Rubén Badilla Chaves, para Colón; León Soto, para Guatemala; Francisco Rodríguez Valencia, para Nicaragua; Albino Villalobos Quesada, para Guatemala; Marco Antonio Molina, para Panamá; Anita Arié, para Italia; Otto Bechlen, para Honduras; Agustín Mañío, para Cuba.

## Avisos del día

SE VENDE la casa de las señoritas Farrer; tiene cañería e instalación de luz eléctrica cerca de la iglesia de San Francisco de Asís. E. tenderse con el señor don JUAN R. MONTES DE OCA.—Diciembre 5. 1 m.

## CABLES recibidos a última hora

Londres, 8.—Las negociaciones franco españolas parece no tendrán solución satisfactoria.

Madrid, 8.—El Gobierno ha desmentido que Wester será mandado a Melilla.

Tolosa, 8.—Diarios hablan sobre dificultades con Francia, y que España nada arriesga. 30000 madrileños se han negado a pagar impuesto de inquilinato. Falleció Aureliano Berneg, célebre paisajista.

Barcelona, 8.—Capturó un contrabando de tabaco de 135 fardos.

Valencia, 8.—La sentencia de Alcora es la siguiente: 3 a 9 años, 2 a 4 y 1 absoluto.

Coruña, 8.—En 911 emigraron para Sud América 20,582 individuos y para Norte América 13,974. Emilio Taboada se suicidó, ahorcándose en su camarote, a bordo del vapor *Ortga*.

Melilla, 8.—A pesar del temporal, desembarcó el escuadrón Villa Robledo.

Mongolia, 8.—El Tibet y el Turquestán chino permanecerán como monarquías independientes, de donde se deduce que la república es imposible.

Topeca (Kansas), 8.—El tren de pasajeros chocó con el de Santa Fe. Hubo muertos y heridos.

Washington, 8.—Se dice que las potencias se mueven en el sentido de establecer la paz entre Italia y Turquía.

Chicago, 8.—Frio intenso. 15 grados bajo cero en Nueva York. Boston, 8.—Richardson, arrepentido, confiesa su crimen. Sufre moralmente.

Tabriz, 8.—Muchísimos ahorcados por los rusos. Los motivos no cesan. Han destruido mezquitas.

Thiensing, 8.—30,000 imperiales han concluido con los desórdenes.

Shanghai, 8.—El Gobierno republicano considera que el futuro de China está en sus manos.

Washington, 8.—Taft sancionó la incorporación a la Unión del Estado de Nuevo México.

Berlín, 8.—La modista Albina se dió siete tiros; está grave. Norberto, Bosqueson ha sido arrestando por tentativa de suicidio.

Washington, 8.—Prominentes republicanos visitaron a Taft y le dijeron que Roosevelt no será candidato a la Presidencia.

París, 8.—El americano bostonense Nicloster, venció al inglés John Johnson y Frank Berstein venció al americano Jack Odontant.

Managua, 8.—El Gobierno proyecta la abolición del Senado, como innecesario, y la supresión de impuestos sobre hierro y acero.

## Capital líquido pagado: Cj. 1.700,000

(UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES PARA UD. COMO RESPALDO DE SUS DEPOSITOS, CUENTAS, ETC., CON NOSOTROS)

El día 1º de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y

## Aumentamos el capital pagado en Cj. 200,000 MAS

Todos nuestros amigos SABEN que CADA DIA del año aumentamos nuestros esfuerzos por servirles bien, persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESIA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que también hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que continuaremos haciendo, pues nuestras ganancias NO SE RETIRAN del negocio sino que se invierten constantemente en él, para beneficio de todos nuestros clientes.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros ¡NO LE PESARA!

Bennett, Rojas & Fernández, - Banqueros

AGENCIA EN CARTAGO: Nicolás Casasola O.

## POR Cj. 100 = AL MES =

doy en arrendamiento la hermosa Quinta de La Sabana, perteneciente a don Francisco Quesada E. Tiene dos manzanas de terreno para huerta, jardines—todo cercado de tapia,—casa para una numerosa familia, cochera y varias otras habitaciones.—San José, diciembre 22 de 1911.—1 m.

FEDERICO TINOCO

